

EL COMPOSTELANO

Gabinete de Prensa Nacional
Plaza de Alonso Martínez
Burgos

PUBLICASE POR LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE

FRANQUEO CONCERTADO

Año XVIII

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, jueves 29 de abril de 1937

Teléfono número 1327

N.º 5 025

“SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!”

En Vizcaya siguen cubriéndose de gloria nuestras invencibles tropas. Ayer fué tomada por asalto la ciudad de Durango, donde tenían su baluarte defensivo los rojos. También se ocuparon los pueblos y puntos siguientes: Huarca, Marbi, Yurreta, Izarza, Amoroto, Calamendi, Lequeitio, Motroyo, Campona, Aulegui, Arbaiztegui, Guerricais, Cenarruza, Arrazúa, Camayo, ermita de San Cristóbal, Navarri, Urruchua, y monte Laraño, habiéndose avanzado nuestras líneas hasta dos kilómetros de Guernica. Comunicado oficial de las operaciones

Salamanca.—Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las veinte horas del 28 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tirotes y cañones, habiéndose presentado en nuestras filas 13 milicianos y 3 carabineros, todos con armamento.

Frente de Madrid.—Fuego de cañón y fusil, presentándose 9 milicianos con armamento.

Frente de Asturias.—Se ha perseguido al enemigo, que intentó filtrarse en el sector de Lánzara, cogiéndole 3 prisioneros con armamento; habiéndose presentado en nuestras líneas 19 evadidos del campo rojo, 7 de ellos con fusiles.

Frente de Vizcaya.—Han continuado con toda energía y rapidez las operaciones en este frente, habiéndose ocupado hoy los pueblos y puntos siguientes:

Yurreta, Ispáster, Amoroto, Alamendi, Lequeitio, Motrella, Aulestia, Arrazua, Navarri y Luno, Guerricais, Cenarruza, Garay, Ermita de San Cristóbal y monte Jara, habiendo avanzado nuestras líneas hasta 2 kilómetros de Guernica.

Se ocupado por asalto, después de duro y brillante combate, la ciudad de Durango, cuyas alturas habían sido dominadas previamente en la lucha.

Los intentos del enemigo para sostenerse en este baluarte defensivo en que tenía acumulados artillería y demás elementos de combate, fueron anulados por nuestras tropas que hicieron vana aquella resistencia. Centenares de muertos y prisioneros y grandes cantidades de material abandonado son el resultado de tan vano empeño.

Fugitivos vascos que se acogieron a nuestras columnas refieren los actos salvajes, como el incendio de Guernica, cuando nuestras tropas se encontraban entonces todavía a más de 15 kilómetros de distancia.

La indignación de nuestras tropas es grande ante las calumniosas especies que difunden los rojos intentando atribuirles semejantes actos de barbarie.

Guernica no constituía en ningún momento objetivo militar y nuestras columnas sólo objetivos militares persiguen en el momento del combate.

Esta falsedad coincide con el hecho de que la aviación nacional no haya podido volar estos días por la niebla reinante.

El número de prisioneros es elevadísimo, así como el de milicianos vascos y santanderinos que se acogen a nuestras filas.

EJERCITO DEL SUR

Tirotes sin trascendencia. Salamanca, 28 de abril de 1937. De orden de S. E.—El General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

¡Destrucción, incendio, ruinas!

Las hordas marxistas se sienten vencidas, aniquiladas, reducidas a la impotencia ante un enemigo franco y noble al que no se atreven a resistir. Se deciden a huir, a dejar libre el campo al vencedor. Pero no se resignan a marcharse del lugar que ocupan sin dar una nueva y clara muestra de sus instintos maléficos, de su afán de destruir.

El incendio prende en los antiguos hogares que han hecho evacuar a sus habitantes; prende en la fábrica y en el taller; señorea

las Casas Consistoriales de los pueblos y, desde luego, las iglesias, conventos y ermitas veneradas por el paisanaje; alcanza hasta a las mismas Casas del Pueblo, que fueron centros de reunión de núcleos socialistas... Hay que destruirlo todo; que todo quede en escombros; que no haya dónde acogerse, dónde acudir a trabajar, dónde poder vivir, dónde duerma tranquila la familia pacífica, ajena a las locuras del pensamiento marxista y a las exaltaciones del nacionalismo absurdo.

Y, ¿para qué? ¿Para qué tanta destrucción, tanta ruina? No se explican el propósito, la finalidad de esa ciega racha destructora que se satisface con incendiar bárbaramente—sin gloria y sin provecho—pueblos, palacios y templos, fábricas y viviendas del país propio, de la tierra nativa, donde transcurrió la vida familiar y se rindió culto al trabajo y se abrieron los ojos a la fe.

¡Lequeitio y Guernica! Ayer fué Eibar, arruinada por el fuego rojo, devastador de lo que costó tantos años edificar en aquel pueblo industrialísimo. Y Guernica, con sus templos y sus recuerdos, y su árbol famoso, y su sala de juntas del Señorío.

Sólo en un perverso deseo de engañar a la opinión, de falsear la verdad, de atribuir criminalmente a otros sus hechos inciviles, baldón de un pueblo, puede fundarse esa disparatada conducta de los marxistas-separatistas, que huyen cobardemente alumbándose el camino con el resplandor de los incendios.

Y, siendo así, el hecho es doblemente condenable: por criminal y por calumnioso.

DE COLABORACIÓN

CERVANTES

Cervantes se reía con su boca sin dientes (el ingenio nos dice que le quedaron cuatro) de todo el medioevo con risas insolentes porque aprendió en Italia lo que es renacimiento. Recluido en la cárcel recordaba el teatro en que el retablo Pérez traza arcaico argumento.

Agnóstico, humorista y un poco “galiciano” (sabéis que el topónimo Cervantes, fué Saavedra).

Tira como un hondero este manco una piedra y después picaresco esconde la otra mano. Su Quijote, vesánico estuvo en Barcelona y la rambra se reía con boca de clavetes del místico nacido en castillas crueles que gesticula loco cual africana mona. Yo veo a D. Quijote en plena Cataluña admirando al muñeco precursor de gramolas, sacando por su balza, ya sin puntos, la uña sin ver que desde Italia Giotto levanta olas.

Cervantes, se reía con su fruición esteta de aquel engendro triste, hidalgo de meseta. “Curioso Impertinente” que leía a Boccaccio con su boca sin dientes reía como un muchacho. ¡Se despidió en un prólogo de la azarosa vida como un amante sano después de una dormida.

Ramón ARMADA QUIROGA, Compostela, 29 de abril de 1937.

La elemencia del general Franco

Bajo este título *Le Petit Mar seillais* explica y *L'Echo de Paris* (edición de hoy) lo recoge, un rasgo admirable.

“Un pobre diablo parisién, un tal Mortier, uno de tantos engañados de la Brigada Internacional, fué hecho prisionero en Guadajajara. Un oficial nacionalista se acercó a él y le dijo paternal-

mente: «Para que tu esposa sepa lo antes posible que estás sano y salvo, y que pronto, vuelto al buen camino, vas a reunirse con ella; decidido a hacer de tu hijo un buen ciudadano francés, esta noche llamaremos por nuestra emisora de radio a tu esposa para que la escuche mañana a la misma hora. Y tú dirás mañana a tu esposa y a tu hijo que la semana próxima tendrás la dicha de abrazarlos».

El Comité de no intervención se reúne

Londres.—En el Foreign Office se reunió hoy el Comité de no intervención en la guerra de España.

Deliberó acerca de la posibilidad de extender el control a las Islas Canarias.

El delegado ruso solicitó que ese control se organice y ponga inmediatamente en vigor.

Se examinó también el hacer extensivo el control a los buques españoles y a los de los países no adheridos al Comité.

Nombramientos hechos por el Jefe del Estado

Salamanca, 28.—El Jefe del Estado ha firmado un decreto en el que se hacen los siguientes nombramientos:

Delegada nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera.

Delegada nacional de asistencia a los frentes y hospitales, María Rosa Urraca Pastor.

Delegado nacional de Transportes, Rafael de Otaño.

Delegado nacional de Administración, Fausto Gaitán.

CRÓNICA DESDE VIZCAYA

Salamanca, 28.—El corresponsal de guerra en el frente de Vizcaya envía la siguiente crónica:

«Otro día de triunfo glorioso y de victoria trascendente.

Durango, la segunda capital de Vizcaya, está en nuestro poder.

Fueron tres días de combate duro. Pero ¡qué hay que se resista al esfuerzo heroico y al ímpetu arrollador de nuestros soldados!

Apenas nos acercamos al frente, las nubes que nos ocultan las mayores montañas, descendiendo en constante y espesa niebla, disminuyendo la visibilidad de terreno, lo que supone imposibilidad de actuar para la aviación.

Tampoco la artillería podría actuar fácilmente en estas condiciones.

Sabemos que el enemigo ha recibido contingentes de refuerzo, varios batallones procedentes de Santander y contaba además con doce tanques rusos.

Todo esto ha de ser vencido con el empuje de nuestra valerosa Infantería.

Hermanos españoles: hemos entrado en Durango. Hemos roto una vez más el frente del enemigo.

Cuansioso botín y muchos prisioneros están en nuestro poder y rojos y separatistas ya no pararán hasta Bilbao.

Pero hay más. Esta mañana cayó también en nuestro poder Lequeitio, en un avance rapidísimo de nuestras columnas que recorrieron los 12 kilómetros desde

Ondorroa a la playa de Celaya, a 4 kilómetros de Lequeitio, donde pronto entraron.

Allí mismo quedaron otros pueblos de menor importancia en nuestro poder, como Amoroto, Lpaster, Navárniz, Guizaburraga.

Se hizo otro avance hacia Guernica, quedando nuestras tropas a dos kilómetros de este pueblo, que está ardiendo por los cuatro costados, pues le han dado fuego los que en él estaban.

¡Lequeitio! ¡Durango! Esto es lo esencial. Y Guernica al alcance de nuestras manos.

Cinco días con tiempo nada propicio, no pudieron ser mejor aprovechados.

Hemos conquistado nuevas posiciones del enemigo y hemos tomado las tres ciudades de mayor importancia de este frente.

¡Españoles, en pie! ¡Viva el Caudillo! ¡Viva el general Molal! ¡Viva el Ejército! ¡Viva España! —*El Tebib Arrumi.*»

MAS IMPRESIONES DE LA MAGNIFICA JORNADA

En otra crónica militar que también dió anoche Radio Salamanca se complementa la anterior con algunos detalles de la victoriosa entrada de las tropas en Durango y en Lequeitio.

Exalta la extraordinaria importancia del éxito, pues se ha derrumbado en pocos días un frente de 100 kilómetros, habiéndose avanzado en línea recta más de 30.

Se encomia el alto espíritu de nuestras tropas y también a sus jefes; así como la ventaja de operar de modo continuo, sin dejar rehacer al enemigo, que está ya por completo desmoralizado.

Dice que estas victorias son de las más decisivas de la campaña.

DURANGO Y LEQUEITIO

Durango es una villa de 780 edificios y siete mil habitantes.

Está asentada en una vega, rodeada de montañas, que riega un río afluente del Nervión, y produce trigo, maíz, frutas y hortalizas.

Tiene minas de hierro y lignito y fábricas de curtidos, harinas y ferretería.

Cuenta con ferrocarril que le une a Bilbao y a San Sebastián.

Lequeitio es un puerto del norte de Vizcaya y del partido de Marquina, que cuenta con 600 edificios y seis mil habitantes; y posee hermosas playas que le hacen pueblo veraniego de interés.

Distra 22 kilómetros de Guernica y cuenta con Escuela de Náutica, como Palencia y Bilbao, soterbio Hospital y Hospicio, fábricas de conservas y salazones, chocolates, ferretería y astillero para embarcaciones menores. Es un pueblo esencialmente pesquero.

Otros dos pueblos destruidos

Salamanca 28.—«Combatientes vascos que han huido del campo rojo y que llegan hasta nuestras fuerzas, que aun no han entrado en Lequeitio y Guernica han incendiado estas poblaciones, siguiendo sus normas tan salvajes como bárbaras.

El mundo no debe dejarse engañar por las calumnias e inexactitudes de las radios rojas y de los gobiernos de Euzkadi y Valencia, que una vez más tratan de atribuir a los nacionales la

destrucción y los incendios, que ellos mismos realizan.

Ni ayer ni hoy ha volado la aviación española debido al mal tiempo, ni se llevaron a cabo operaciones de bombardeo, sin objetivo, de que carecen Lequeitio y Guernica en estos momentos.

Que conste que los incendios que provocan los marxistas en las ciudades que abandonan son obra exclusiva de la barbarie roja. La lucha en Vizcaya continúa localizada en el sector de las operaciones inmediatas»

Huelga general ferroviaria

Washington.—Se ha declarado la huelga general ferroviaria en los Estados Unidos.

El paro es absoluto en todos los ferrocarriles de Norteamérica.

Ante la enorme gravedad del conflicto, la Prensa se muestra alarmada.

Los huelguistas han pedido la mediación del presidente Roosevelt para resolver el problema planteado.

Breve temporada de Comedia en el Prineipal

El próximo lunes hará su presentación en el escenario del Teatro Principal, la gran Compañía de Comedias que dirige el primer actor Juan Calvo.

Después de una brillantísima actuación en el Teatro Cervantes de Sevilla, terminada el pasado día 23, ha sido contratada para una tournée por los Teatros de la Empresa Fraga, en Galicia.

Trátase de un magnífico elenco, en el que figuran destacados elementos de nuestra escena, seleccionados por Juan Calvo, el eminente actor tan aplaudido en el Teatro de la Comedia de Madrid.

Cultiva esta Compañía el género francamente cómico, y su repertorio en el que figuran las más aplaudidas producciones del Teatro de Rosa, nos proporcionará la ocasión de aplaudir los más resonantes éxitos de Muñoz Seca, Pérez Fernández, Paso, etc.

Mañana ampliaremos detalles de este acontecimiento teatral, que todo Santiago podrá aplaudir a precios reducidos.

Charla de Queipo de Llano

Dió comienzo anoche a su charla radiada el general Sr. Queipo de Llano, dando lectura a varios párrafos de un libro que en su juventud escribió M. Blum, y que estos días fueron reproducidos por una importante revista parisiense, con objeto de ponerle en evidencia ante la opinión sensata.

Este libro refleja los pensamientos del autor y en él se propugnan una doctrina de perversión del corazón y del alma.

Al leer estas páginas—dice el locutor—surge la duda de que si el que escribió este libro continúa aún sosteniendo lo que propugnó en el alto puesto que hoy ocupa; si habla como judío o como cabeza del Frente Popular.

Quien hace esto—agrega—no es de extrañar que falte a tratados de neutralidad y a los pactos por él propuestos. El que no tiene temor de Dios es capaz de tal perversidad y falta al respeto y a la consideración de los más altos principios morales.

Después habló el general de las mentiras que siguen lanzando las emisoras rojas y que contiene el parte oficial del «gobierno» de Valencia.

Dicen que en el sector del Norte continúa la gran actividad por parte de sus tropas en Guernica y que nuestros aviones volaron sobre ella incendiándola.

Esto es una gran calumnia, porque puede comprobarse que esa iniquidad la cometieron los rojos, pues para eso tienen allí muchos mineros de Asturias.

Lamenta luego que en algunas naciones llegue a creerse esa mentira, así como la de que luchan tropas extranjeras en ambos bandos beligerantes.

Se protesta de estas cosas, pero en cambio no lo hicieron de aquellos bombardeos realizados por los malvados marxistas a la Alambra de Granada, al templo del Pilar, a la Mezquita de Córdoba y que aún hoy sigue atacando al Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, donde están, desde hace ocho meses, asesinados centenares de mujeres y niños, y donde se defiende un puñado de valerosos hombres contra esos ataques de miserables bandoleros.

Para demostrar el ruín comportamiento que se tiene con los que reclutan en Francia para enviarlos a luchas, engañados, contra los nacionales españoles, refiere lo que un prisionero le narró.

Es algo, en verdad, que impone y que revela la maldad con que proceden los marxistas.

Si esos señores, extranjeros quieren convencerse de la verdad de lo que ocurre en una y otra zona, envíen una Comisión imparcial que haga las investigaciones convenientes y se convencerán de que entre nosotros reina el más absoluto respeto a la libertad y a la justicia, y en las filas rojas, la tiranía y anarquía más crueles.

La España del general Franco es digna y civilizada, y la que «gobierna» Largo Caballero, es algo que sonroja al mundo entero con su canallesco proceder.

Terminó su charla dando cuenta del Boletín de Información, haciendo resaltar las importantes victorias de nuestro aguerrido Ejército llevadas hoy a cabo en el sector Norte, que conquistaron entre otros pueblos, Durango, Lequeitio, y Lovola.

Debido a la niebla no se pudo llegar a Guernica, quedando las tropas muy cerca.

Los prisioneros cogidos pasan de mil.

SUPEDITACIÓN AL DESTINO COMÚN DEL ESTADO

La acción individual y colectiva de todos los españoles ha de supeditarse al destino común del Estado que nace bajo el signo de la unidad y de la grandeza de la Patria. Esta afirmación concreta, tajante y rotunda tiene que ser comprendida, asimilada y compartida por todos. Porque el cumplimiento de la obligación que impone resultará el final que perseguimos en esta lucha.

Las grandes campañas promovidas por los internacionales comunistas y judaizantes con objeto de hacer la revolución en las naciones para conglomerarlas bajo su tiranía roja, tiene como punto básico el postulado de una libertad absoluta, del individuo para, de esta forma, fomentando la discordia que naturalmente

tiene que surgir de la diversidad de voluntades y del choque de ambiciones, dividir los esfuerzos e infiltrarse disimuladamente pa...

Confortada con todos los auxilios espirituales, entregó su alma al Señor, en la mañana del día de hoy, nuestra apreciable con...

palabra y obra por parte de Edelmira Cid. Un guardia de la Policía Urbana también presentó a Josefa Ponte y a Ramón Ares Fernán...

Edoardo Vázquez, 1 año; barrio del Espiritusanto, y Juana Dominguez Puente, 52 años, casada, del lugar de San Lázaro. Ha sido nombrado, con carácter interino, abogado fiscal de entrada con el haber anual de 10.000 pesetas y destino a la Audiencia provincial de Logroño, D. Miguel Cuervo Pita.

tación? Fué en Herman y Dorotea, en un dibujo de Scwind, a través de las conversaciones de Juan Pablo; lo cierto es que la intimidad romántica del hogar, la burguesa poesía de las «Delicias del Hogar» que cuega en viejas estampas olvidadas se reanimó ayer con música de Weber y de Schubert.

La Fiesta del 1.º de Mayo Y la C. N. T. Burgos.—Comunicando Madrid que el Comité de la C. N. T. publicó un manifiesto en el que pide a todos los obreros que celebren la fiesta del 1.º de Mayo con un día de trabajo intensivo.

Bn España fué una avalancha bárbara de ideas exóticas recogidas por los seudointelectuales y sembrada después paciente...

Solicitan madrina de guerra los sanitarios que prestan servicio en el Hospital Militar de San Cayetano Rafael Costas Patria, Emilio Pazos Suárez, Julián Soria Antúnez, Leandro Baladrón Re...

Fallecieron: Miguel Tomé, de 78 años, casado, con domicilio en el barrio de San Lorenzo; José...

El secretario de Gobierno de la Audiencia de La Coruña D. Angel Caffarena Sola ha sido nombrado para desempeñar la plaza de secretario de Sala de Pamplona.

Una casa de madera sobre el sintético paisaje, la de Solmer o de Per Gynt, la primavera en Noruega, la primavera en guirnalda y en juventud, danzando al son aldeano y ensoñador de la música de Grieg.

Algunos campesinos pasados a nuestras filas han confirmado esto añadiendo que todos se dirigen a Bilbao donde pedirán cuentas a Aguirre, a quien achacan toda la responsabilidad de lo ocurrido.

UNA FIESTA DE RITMOS INEFABLES

LOS NUEVOS MODOS EN LA VIEJA COMPOSTELA

La tristeza de la Guerra, nos ha deparado la convivencia con dos espíritus selectos y en esta convivencia después de la magia de las conversaciones ha venido el maravilloso regalo de los hechos. El Maestro Benedito admirable conductor de masas artísticas en las grandes manifestaciones vocales y orquestales de las solemnidades marileñas, y el Arquitecto Baquero, gran modelador de líneas y colores, han construido para recreo de la estética Compostela, una fiesta de deliciosa y moderna, en la que a través del ritmo y la luz, la música y el color se adensaron en formas de arte definitivo, sus concepciones del Teatro Moderno.

Abrese la fiesta bajo el sol de fuego que califica con rotundidad la magia colorida de pañuelos, mandiles y refajos; bulle la multitud en la alegría sencilla de la festividad, y el pueblo baila, canta, ríe, escucha los romances, paladea las golosinas, y muévase; de vez en cuando una copla, fuerte, campesina, nos extremece con la sencillez profundidad de su intención, o nos conmueve con el patetismo burlesco de su parodia. Cuadro cuya disposición está resuelta con acierto genial, nos emociona con esa magnífica intervención que la masa popular tiene por sí sola, y que tan acertadamente ha sido dispuesta; toda la emoción de Castilla está en estas mujeres, en estos niños que al viento de la tarde agitan sus rebovinos, en estos personajes enlutados y astrosos que nos conmueven en medio del jolgorio, y en este pobado con castillo cimero, casas blancas y vetusta colegiata, al que el sol sangrante y dolorido dedica todo el oro maravilloso de su último poema.

Compostela con esa intuición artística que le distingue —no en vano la piedra nos conforta con su lección, comprendió desde los primeros instantes la magnitud de lo minúsculo, y la sutil emoción de lo impreciso; el sentido inefable de la mímica y la danza se adensaron a medida que transcurría el espectáculo y un halito de simpatía y comprensión flotaba en la sala estremecida de emociones. Desde aquella incomprendida actuación de los Ballets Suecos, dirigida por el genial Ingelbrecht, nuestro primer escenario no había conocido, un espectáculo de tan alta calidad artística, con la ventaja para aquellos de que la refinada coreografía sueca se realizaba con virtuosos del baile y una orquesta constituida en su mayor parte por elementos de la Sinfónica de Madrid; el festival de ayer fué logrado con medios locales, y con la exclusiva cooperación de artistas improvisados, esto hace resaltar el poder organizador del Maestro Benedito, el sentido constructivo del pintor arquitecto Baquero, y la intuición de nuestras encantadoras bailarinas.

Bandera roja Añadió que entre las fuerzas marxistas que luchaban por aquellos sectores vió una bandera roja con la siguiente inscripción: «U. H. P. Grupo de dinamiteros». Una gran vida Los componentes de este grupo se daban una gran vida y su misión consistía en volar los puentes que designaban los mandos para impedir el avance de nuestras fuerzas.

Una página que pudiéramos llamar debusiana por el color, y la complicada ingenuidad de los minúsculos actores, aunque fuere ajustada a otra música, bellísima por cierto, abrió la pureza inocente de sus líneas como prólogo del espectáculo: bailan los niños la primera pavana de su vida, desfilaron los adorables soldados de plomo, y entre el ritmo cristalino de las cajas de música despertaron los payasines para jugar la melodía de su risa y

Moral de los rojos En cuanto a la moral de los milicianos rojos dijo que estaba decaída y que sólo lograban tenerlos en tensión a fuerza de bofracheras, pues todos están convencidos de que no tardará el triunfo definitivo de los nacionales.

Comparció en la Comisaría de Vigilancia Consuelo García Gallardo, de 15 años, manifestando que fué objeto de malos tratos de

El problema naranjero Ruina de campesinos Burgos.—Se agrava por momentos el problema naranjero en Valencia, ocasionando la ruina de los campesinos.

NOTICIAS

Por la Delegación de Orden Público de esta ciudad fueron impuestas las siguientes multas: A José Liste Naveira, Atalaya, 3, doscientas pesetas, por hacer manifestaciones de desafecto al Glorioso Movimiento Nacional en un domicilio particular.

COMUNICACIONES

En las proximidades de la Caerira se arrojó ayer al paso del mercaderías que sale de Pontevedra a las tres y cuarto de la tarde, el vecino de dicha capital Benito Pérez Losada, de 31 años de edad y de oficio sastre.

ACTOS

En la capilla del Pilar celebró esta mañana el funeral de entierro por el que fué comerciante de esta plaza D. Tomás Carro y Carro, acto al que asistieron numerosas personas y que fué muy solemne, cantándose la Vigilia y la Misa por las voces de Capilla de la Catedral.

DEPORTES

En la mañana del curso de la lección del profesor Moralejo, se trasladó de las siete y media para las seis media de la tarde.

Ramón Mosquera Codesido

La Familia ruega y agradece la asistencia a alguna de dichas Misas.

Comandancia Militar de Santiago de Compostela

La Sección de Requisa de esta Plaza hace saber a todos los almacenistas, depositarios y demás propietarios o que tengan en su poder Nitrito de Chile que este artículo queda intervenido y a la disposición de la Jefatura de Requisa de la 8.ª División, estando prohibida su venta sin previa autorización del Excmo. Sr. General Jefe de la 8.ª División, estando todos ellos en la obligación de poner en conocimiento de esta Sección, por medio de declaración jurada, las existencias que tengan, advirtiéndoles que la infracción de esta Orden así como la ocultación de existencias será consecuentemente sancionada.

Donativos para el Campo de Aviación

Señores don: Jesús María Fernández, 50 pesetas. Fábrica de gaseosas «La Montañesa», 25. Joaquín Andrade Orza, 10. Ricardo Martínez Ferro, 5.

Capitol

MAÑANA VIERNES A LAS 5 1/2 Y 7 1/2 Funciones Populares SILLÓN, 0'60 — BUTACA, 0'40

Brindemos por el amor

Basada en la inmortal obra «Tosca» cantada por el mejor tenor del mundo NINO MARTHINI

ESPAÑA INMORTAL

A beneficio de nuestro glorioso Ejército Español.

Manuela Rodríguez Otero VIUDA DE PARCERO Falleció en la madrugada del día de hoy Confortada con todos los auxilios espirituales (Q. E. G. E.) Sus hijos Urbano y Alfonso; hijas políticas Rosario Redondo Villaverde y Carmen Mosteiro Córdido; nietos Ismael, Amador y Urbano; hermano, Manuel; hermana política; sobrinos, primos y demás familia Ruegan a las personas piadosas y de su amistad tengan presente en sus oraciones el alma de la finada y asistan al FUNERAL DE ENTIERRO que tendrá lugar mañana día 30, a las diez, en la iglesia parroquial de San Juan Apóstol (San Martín), y a las seis de la tarde a la conducción del cadáver al Cementerio de Boisaca. Casa mortuoria: CUESTA NUEVA, 9. SANTIAGO, 29 DE ABRIL DE 1937.

¡ACONTECIMIENTO TEATRAL! Brevísima temporada de COMEDIA por la gran COMPAÑIA del eminente primer actor JUAN CALVO DEBUT el lunes 3 de mayo en el TEATRO PRINCIPAL PRECIOS REDUCIDOS

VIERNES, 30 2.ª representación de la Fiesta de Arte a beneficio del Laboratorio de Farmacia Militar